
  
  

КАЗНАЧЕЙСКОЕ СООБЩЕСТВО (КС) PEMPAL  
  

Протокол заседания Исполнительного комитета КС   
12 сентября 2023 года   

  
Очередное заседание Исполнительного комитета (Исполком) КС PEMPAL состоялось 12 
сентября 2023 года в формате видеоконференции.  
На заседании присутствовали: Людмила Гурьянова (председатель КС, Министерство 
финансов Республики Беларусь), Илиас Туфан (заместитель председателя КС, 
Министерство казначейства и финансов Турции), Назим Касум-заде (Министерство 
финанасов Азербайджана), Рахат Токбаев и Ерлан Тюлюпов представляли Комитет 
казначейства Казахстана, Мимоза Пилкати (Министерство экономики и финансов 
Албании), Эрекле Гваладзе (Министерство финансов Грузии). От лица Максима Чобану 
(Министерство финансов Молдовы) в заседании Исполкома КС принимал участие Дан 
Барладеан. Всемирный банк представляли Елена Никулина (руководитель ресурсной 
группы КС), Галина Кузнецова (член ресурсной группы КС), Елена Слижевская (член 
ресурсной группы КС) и Татьяна Шалкивска (Секретариат PEMPAL).   

 
Краткое изложение состоявшихся обсуждений  

 
1. Обсуждение концепции следующего очного мероприятия КС – заседания 
тематической группы по управлению ликвидностью, запланированного на ноябрь 
2023 г. 
 
Члены Исполкома КС в целом поддержали представленный проект концепции 
предстоящего очного заседания тематической группы по управлению ликвидностью.   
В части программы первого дня заседания, в ходе которого планируется рассмотреть 
вопросы охвата Единого казначейского счета (ЕКС), были высказаны предложения 
пригласить казначейства Турции и Молдовы представить свой опыт расширения охвата 
ЕКС, получено их предварительное согласие. Казначейство Грузии также вызвалось 
представить первые результаты реализуемой в настоящее время реформы по переводу на 
ЕКС учреждений образования. Ресурсная команда и члены Исполкома КС также обсудили 
организацию работы в малых группах и договорились пригласить участников подготовить 
небольшие выступления, которые охватывали бы такие вопросы, как (1) виды средств, 
помимо бюджетных, учитываемых на ЕКС; (2) законодательные основы, регулирующие их 
перевод на ЕКС; (3) полномочия казначейства по управлению этими средствами; (4) 
особенности прогнозирования потоков отдельных видов средств; (5) учет и отчетность по 
ним. 
Ресурсная команда и члены Исполкома КС обсудили программу второго дня мероприятия, 
который будет посвящен вопросам прогнозирования ликвидности, включая использования 
для этих целей разработанного Международным валютным фондом инструмента 
прогнозирования и анализа ликвидности (CFAT). Данный инструмент будет представлен 
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членам КС на видеоконференции 21 сентября 2023 г. После этого, с учетом обратной связи 
о применимости данного инструмента и желания участников более детально поработать с 
ним, может быть принято решение о включении в программу работы малых групп 
отдельной сессии, посвященной CFAT. 
Елена Никулина отметила, что на третий день запланировано представление надлежащих 
практик по инвестированию излишка ликвидности, а также выделено время для сессии 
новостей. Рассматривается возможность пригласить к участию Казначейство Австрии. Со 
стороны отдельных членов Исполкома КС поступило пожелание ознакомиться с 
имеющимся международным опытом по использованию цифровых валют центральными 
банками. 
 
2. Результаты тематического опроса, проведенного в ходе пленарного заседания в 
г. Алматы. Обсуждение мероприятий КС, предлагаемых к проведению в 2024 
финансовом году 
   
Члены Исполкома рассмотрели план мероприятий КС на 2024 финансовый год, 
подготовленный с учетом результатов тематического опроса членов КС, проведенного в 
ходе пленарного заседания сообщества в г. Алматы (Казахстан) и оставили его без 
изменений. 
 
3. Тематическое предложение казначейств Сербии и Венгрии к пленарному 
заседанию КС 2024 ф.г. 
 
Члены Исполкома КС обсудили поступившие от казначейств Сербии и Венгрии 
приглашения принять у себя пленарное заседание Казначейского сообщества весной 2024 
года. Лидерская группа отметила, что тематические предложения обеих соответствуют 
приоритетным интересам членов КС и могут составить хорошую основу для обсуждений в 
ходе ежегодного пленарного заседания. Вместе с тем, учитывая, что Сербия только недавно 
стала активно участвовать в работе КС, большинством голосов (при одном 
воздержавшемся) было принято решение поддержать заявку Сербии принять пленарное 
заседание КС в 2024 году.  
 
4. Прочее. 
  
Галина Кузнецова озвучила приглашение Сообщества внутреннего аудита (СВА) 
делегировать представителя КС для участия в пленарном заседании СВА и встрече рабочей 
группы по управлению рисками, которые пройдут 17-19 октября 2023 года в г. Ташкент 
(Узбекистан). После состоявшегося обсуждения лидерская группа приняла решение 
делегировать для участия в мероприятии СВА Эрекле Гваладзе. 
 
Члены Исполкома КС обсудили запрос Государственного казначейства Венгрии войти в 
члены КС и номинировать Тамаша Тёрёка в состав Исполкома КС. Лидерская группа 
отметила наличие вакансии в составе Исполкома КС и активное участие и тематический 
вклад Государственного казначейства Венгрии, и непосредственного Тамаша, в работу КС 
на протяжении последних четырех лет и поддержала поступивший запрос. Члены 
Исполкома поручили ресурсной команде КС инициировать соответствующие внутренние 
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процедуры PEMPAL. Было принято решение, что до завершения необходимых процедур 
представитель Государственного казначейства Венгрии может принимать участие в 
заседаниях Исполкома КС в качестве «кандидата в члены». 

                                                                                                                                                               
Основные итоги заседания и принятые решения  

 
• Члены Исполкома поддержали проект концепции ноябрьского очного заседания 

тематической группы по управлению ликвидностью и поручили ресурсной команде 
доработать его с учетом состоявшегося обсуждения и предложений, которые поступят 
в ходе видеоконференции группы 21 сентября т.г. 

• Лидерская группа поддержала заявку Казначейства Сербии на проведение планарного 
заседания КС весной 2024 года.  

• Для участия в пленарном заседании СВА и встрече рабочей группы по управлению 
рисками 17-19 октября 2023 г. был делегирован Эрекле Гваладзе.  

• Было принято решение поддержать вхождение Государственного казначейства Венгрии 
в состав КС и Тамаша Тёрёка - в состав членов Исполкома КС. Ресурсной команде КС 
было поручено инициировать соответствующие внутренние процедуры PEMPAL.   

 


